

Discours de Corinne Bécourt

Saint-Quentin, vendredi 19 décembre 2025,

Présentation de la liste « Les Voix de la Colère » pour les élections municipales de mars 2026.

Par Corinne Bécourt, tête de liste.

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Mesdames et Messieurs de la presse locale,

Ce soir, nous avons l'honneur et la fierté de vous présenter notre liste de candidats pour les élections municipales de mars prochain.

L'acte de chacun des 45 - certains sont excusés - est pesé, pesé politiquement, en rapport avec les engagements personnels et collectifs des dernières années. Ce soir, chacun d'entre nous l'exprimera à sa façon. Tête haute !

J'ose affirmer que, face à cette situation d'extrêmes menaces, pour nos vies, pour le monde, ensemble nous résistons et que le sens de notre candidature est que le plus de personnes possibles résistent, là où ils se trouvent, à Saint-Quentin, dans les quartiers, dans les entreprises, dans les institutions.

Nous avons déjà démarré la campagne, dans la suite des actions constantes menées par nos camarades. Les porte-à-porte se succèdent. Ils confirment ce que nous vivons tous solidialement, nous candidats issus de nos quartiers, du monde du travail : refuser la détresse, les restrictions de tous les jours. Refuser la collaboration des institutions, dont la municipalité actuelle. Refuser les dépotoirs de la colère, téléguidés par le grand capital mondial. Je vais y revenir.

Parlons concrètement ! Le politicien, j'y viens après, parce que c'est grave aussi.

Ce qui est essentiel dans notre démarche, c'est le lien étroit, obligatoire, entre le local, le national et les menaces mondiales. Avec comme mot d'ordre historique, mais plus que jamais d'actualité, de la réalité au supermarché, devant la télévision, devant l'avenir de nos fils et filles, de nos petits-enfants : « Pain, Paix, Liberté ».

Les agriculteurs de France, notamment de l'Aisne, se battent contre la destruction programmée par l'Union Européenne et la finance de leur activité, sous tout prétexte, CO2, climat pour mieux polluer hors Europe. Notre liste à Saint-Quentin soutient, sans hésitation, nos paysans. Elle soutient les producteurs français, qu'ils soient locaux ou régionaux, contre les malversations, les plans de la grande finance, pour détruire l'élevage bovin, pour détruire la filière sucre française, pour détruire les apiculteurs.

Du local au national, dans les luttes ? Notre liste se bat ardemment pour des circuits courts, pour le développement à tous les niveaux, notamment à travers l'extension d'une offre de restauration collective, de défense des cantines scolaires, d'une agriculture raisonnée, de proximité. D'abord pour les jeunes et les plus âgés, dans le respect de la défense du petit commerce.

Ce soir, je ne peux pas vous parler de tout. Parce que nous sommes sérieux. Parce que nous suivons, avec nos conseillers municipaux sortants, Aurélien Jan et Gauthier Ducos, tout ce qu'il se passe. Parce que nous nous activons, par l'expression, par le rapport de force, par la lutte.

Je pourrais parler de tout : de la détresse des hôpitaux, du coût de l'énergie, de l'envolée des loyers, des situations extrêmes que les concernés ont la pudeur de ne pas dévoiler.

La situation est grave. Politiquement, économiquement, humainement. Alors que fait-on ? Faut-il accepter, s'arranger, s'assurer quelques places au chaud ? Vous le savez, mesdames, messieurs, et vous encore plus chers camarades et compagnons : dans cette campagne, ce n'est ni notre état d'esprit, ni le sens de nos candidatures.

Nous ressentons la colère, qui est aussi la nôtre, dans les porte-à-porte déjà engagés, dans la suite d'actions militantes continues depuis des années, notamment aux côtés de notre regretté Jean-Luc Tournay.

La gestion des opérateurs HLM est plus que discutable. Les loyers dans le privé explosent, à la suite de la tension immobilière entretenue en Ile-de-France. Dans le même temps, les tarifs et qualité du service SNCF entre Paris, Creil, Compiègne et Saint-Quentin se dégradent. Que fait la municipalité de notre ville ? Elle accompagne - avec le privatiseur obsessionnel Xavier Bertrand - la dégradation du service. Nous, nous mobilisons. Il en est de même pour tous les sujets.

Du national au local et inversement ! Les budgets de gabegie, de redistribution depuis les pauvres vers la finance se déclinent. La municipalité pleure des restrictions alors qu'il s'agit de la politique nationale des pantins de la finances et de l'Union Européenne. Au lieu de résister – jamais nous ne l'aurions attendu d'eux – ils accompagnent ces politiques.

La sécurité ? Ils n'ont que cela à la bouche quand il s'agit de renforcer la surveillance absolue des citoyens, au prix le plus élevé, au profit des prestataires parasites. Mais ils préfèrent laisser sans lumière nos rues. Bravo ! Vive l'hypocrisie !

Sauver la planète, version Saint-Quentin ? Cela ne peut pas passer par un relai de la redistribution des plus pauvres vers les plus riches.

J'ai évoqué les poubelles du système politique, de la décadence de la démocratie, le RN et consorts. Blancs comme neige, se dépeignent-ils ! Collabos comme personne. Bardella combine avec l'horreur de Sarkozy qui a trahi la France, qui nous trahit, qui, tout médiocre qu'il est, avec les intérêts de son club de richards parvenus, a été le relais minable de la guerre en Libye, déstabilisant l'Afrique, et a été à l'origine de la trahison du vote des Français contre la dictature capitaliste et impérialiste de l'Union européenne des richards.

Oui, ce sera dans cette campagne, un enjeu, face au système et à ses médias, de montrer que le Rassemblement National et ses satellites, ici, sont soit des imbéciles soit des pantins, opportunistes et collabos. A Saint-Quentin, chacun a pu percevoir la nullité de leurs représentants, eux-mêmes trompés peut-être, dévoyés vers les sentiers de la division et de la haine, de l'intérêt individuel mal-compris. Au mieux, nous le disons aux électeurs, ils ne servent à rien.

La liste « les Voix de la Colère », exprime et relaie une position de résistance, l'application locale de cette résistance – contre les logiques totalitaires et guerrières du système.

Le secrétaire général de l'OTAN, le pied-nickelé Macron, invite les générations futures à se sacrifier pour les marchands de canons. Jamais deux sans trois pour ces larbins de la banque : trois guerres mondiales plutôt que deux ! En Palestine, les agents de ce capitalisme mondialisé commettent - avec la complicité des marionnettes de Macron, d'Allemagne et de Grande-Bretagne - les pires atrocités racistes au profit des milliardaires les plus inhumains. Et nous devrions accepter, accepter de nous laisser diviser ? Non !

A Saint-Quentin non plus, surtout pas !

Nos intérêts, ceux du peuple, des travailleurs, des privés d'emploi, des retraités, des jeunes, sont solidaires !

La richesse, l'or, l'intelligence artificielle, tout doit être pour le peuple, rien pour les exploiteurs !

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Vous l'avez compris, et vous le savez par tous nos actes quotidiens dans les luttes pour la défense des usines, de la production agricole, des services publics, de la solidarité sociale, que nous ne sommes pas des politiciens, que nous n'allons pas vers électeurs en opportunistes, mais en hommes et femmes, profondément convaincus qu'au niveau de notre ville nous devons défendre, dans notre intérêt commun, une autre conception de la société.

Vive Quentin ! Aurélien et Gauthier vont parler davantage du local au conseil municipal. Et chacun des candidats évoquera ses attentes personnelles.

Merci de votre attention.